

■ histoire

Il était une fois... à Lecci

La municipalité de Lecci et l'association pour la recherche dans le sud est de la Corse (ARSEC), dans le cadre de leur cycle de conférences de « Mare Anticu » recevaient samedi, Jean-Denis Vigne et Alain Pasquet. Le premier, directeur de recherches au CNRS et vice-président du museum d'histoire naturelle, communiquait sur « les débuts néolithiques de l'élevage des bovidés en Méditerranée. Le second présentait « un site d'habitat du IXe millénaire à Monaccia d'Aullène ».

La conférence était présentée par le maire adjoint, François Orsini relayé par Christiane Bravard pour l'ARSEC.

Le public, nombreux, a donc

pu emprunter la machine à remonter le temps et ainsi voyager entre moins 12000 et 6000 ans avant notre ère. Mieux connaître les hommes en appréhendant leur environnement et plus particulièrement les animaux, tel était le propos de Jean-Denis Vigne ou comment, l'homme est passé du rôle de « chasseur cueilleur » à celui d'« éleveur cultivateur »... La géographie abordée était celle de l'Europe et du versant nord de la Méditerranée. Les animaux domestiqués - entre 8000 et 9000 - puis élevés sont la chèvre, le mouton, le porc et le bœuf. C'est en se sédentarisant que l'homme a chronologiquement construit un village, pratiqué l'agriculture, fait de



Jean-Denis Vigne présentait « les débuts néolithiques des bovidés en Méditerranée » ou comment l'homme est passé du rôle de « chasseur cueilleur » à celui « d'éleveur cultivateur ».

(Photo P.C.)



Alain Pasquet a montré comment le site mésolithique de Monaccia a donné 1000 ans de plus à l'histoire de l'homme en Corse.

(Photo P.C.)

l'élevage, de la poterie et construit des villes... Il a d'abord été sédentaire avant d'être agriculteur puis éleveur.

1000 ans de plus en Corse

La période abordée par Alain Pasquet était peu ou prou, à quelques millénaires près, la même. La présentation du site mésolithique de Monaccia (il en dirige les fouilles). Le mésolithique est une période de la préhistoire qui succède à l'épipaléolithique il y a 9000 à 10000 ans. Cette période est marquée par de nombreux changements économiques et sociaux. Elle s'achève entre le VIIIe et le IVe millénaires av. J.-C. avec le début du néolithique.

Ce site toujours à l'étude a donné officiellement 1000 ans de plus à l'histoire de l'homme en Corse. Il s'agit d'un habitat sédentaire (tout proche de la mer aujourd'hui, il en était éloigné à l'époque, compte tenu du niveau de l'eau qui a monté de 45 m environ et se trouvait alors à 6 km du site) exceptionnel car il date assez précisément de 8500 avant notre ère. C'est une découverte formidable qui donne à chaque campagne de fouilles d'excellents résultats faisant « remonter » l'histoire de l'île. Ce qui était supposé ou soupçonné autrefois se vérifie sur le terrain à Monaccia!

PIERRE CLAVERIE